

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DE LA SESION MUNICIPAL DE AYER

Por sorteo se elige Alcalde al señor Céspedes.—Curioso debate político

Preside el alcalde interino señor Céspedes y asisten los concejales señores Aznar, Oliva, Meca, Pelegrin, Bolea, Mustieles, Luengo, Dorda, Bonmati, Serrano, Romero, Pascual de Riquelme, Peña'ver, Lorente, Valls, San José, Navarro, Fructuoso, Miralles, Escudero, Cegarra, Noguera, Hernanséiz, Egea, Campillo, Ing'és, Zamora, M. Pérez, Morales, Casciaro, Méndez, Sánchez Meca, Castillo, Balsalobre, Pérez Lurbe, Visiedo y Conesa.

ORDEN DEL DIA

Se acuerda que vue'va a la Comisión de Sanidad su informe en expediente para la provisión de la plaza de médico Odontólogo, a fin de que se dictamine en el sentido de que no se trata de una oposición sino de un concurso y en este caso el Reglamento no señala la edad de los concursantes.

ELECCION DE ALCALDE

En medio de extraordinaria expectación se verifica la tercera y definitiva votación para elegir Alcalde, con el siguiente resultado:

Don Pedro Sánchez Meca (candidato radical) 18 votos; don Miguel Céspedes (socialista) 18 votos; en blanco 2.

Según el Secretario, con arreglo a una R. O. de 1891 hay que decidir el empate mediante sorteo de las dos candidaturas.

Sánchez Meca manifiesta que retira su candidatura antes que someterla a la suerte, pues entiende que Cartagena no puede tener un Alcalde jugado a cara o cruz (muestras de aprobación en algunos sectores).

Según el Secretario, no se puede retirar la candidatura y después del sorteo se puede renunciar si se quiere.

Sánchez Meca dice que se somete a lo que disponga la ley, pero declarando de antemano que de salir elegido renunciará al cargo.

Se verifica el sorteo, sacando la papeleta el señor Lorente, como segundo teniente de alcalde, con el nombre del señor Céspedes.

(El público en su mayoría de la Casa del Pueblo, prorrumpe en gritos y en insultos contra los republicanos y las derechas. La presidencia reclama orden y amenaza con desalojar el salón).

Lorente pide la palabra y al comenzar a hablar vuelve el escándalo en el salón. (A algunos del

público llegan a las manos, intervinendo los guardias. Céspedes en vista del escándalo ordena de alojar la sala, saliendo algunos de los concurrentes. Poco después continúa la sesión).

El señor Céspedes, que no hace caso de algunos correccionistas que le indican que debe renunciar dignamente al cargo, dice que sin saber las consecuencias que su elección pueda tener agradece a los que le han votado. Adelanta que cumplirá su deber como primera autoridad de Cartagena y que desempeñará el cargo no como representante de ningún partido político sino como representante del pueblo de Cartagena.

DEBATE POLITICO

Castiño explica los dos votos en blanco de la minoría de Agrupación Republicana de Izquierdas. E los entienden que al sillón presidencial debía ir un republicano, pero han visto que entre éstos no reina más que el egoísmo y el odio que les ha imposibilitado el empezar una labor en beneficio de Cartagena. Dice que Céspedes, después de lo ocurrido en el sa'ón, no representa moralmente al pueblo de Cartagena y felicita a Sánchez Meca por su actitud.

Pérez Lurbe dice que Céspedes ocupará el sillón de la Alcaldía como hijo del azar. En cambio Sánchez Meca ha dado una nota simpática, consciente de lo que significa el cargo de Alcalde. Hasta aquí—añade—fui, tolerante con los compañeros republicanos para no colaborar a su desprestigio, pero ahora fiscalizaré mucho la labor de Céspedes para censurarle públicamente si lo merece.

Expone su extrañeza al ver que los radicales socialistas y otros republicanos han dado sus votos a Céspedes en compadrazgo con sus enemigos de antes que tantos les ofendieron y para comprobarlo lee párrafos de una hoja publicada hace tiempo por los socialistas y firmada por Céspedes en la cual se ataca a Pérez San José, a los hermanos Zamora, a los vasistas, a Hernanséiz y a los republicanos en general. Estos—dice—en reciprocidad no debieron votar e y se extraña que hasta el diputado Navarro Vives haya venido de Madrid a darle su voto olvidando lo que le sucedió después de una sesión memorable en que se trató de las Casas Baratas.

Termina fustigando a los que lanzan cieno desde cierto período contra los republicanos dignos que no fueron romanistas ni clericalistas ni doblaron su cerviz ante el Monarca.

Pérez San José dice que si se hubieran tenido en cuenta los ataques de «El Socialista» a Marcelino Domingo y los de Indalecio Prieto a Alcalá Zamora cuando era ministro de la Monarquía no hubiera venido la República. Los radicales socialistas han votado a Céspedes porque quieren un hombre de izquierdas en la Alcaldía para salvar la República.

Ataca a los radicales que abandonaron el Ayuntamiento cuando los socialistas pactaron con los upetistas y ahora han ido a pedirles los votos en documento escrito.

Zamora censura a Pérez Lurbe como causante de la desunión de los republicanos.

Lorente también censura a Pérez Lurbe, cuyo fervor republicano—dice—es muy discutible. Los socialistas venimos a salvar a Cartagena y a prestigiar al Ayuntamiento. Pérez Lurbe aspira a ser figura política y por eso quiere nuestra desunión.

Mustieles defiende elocuentemente a la minoría cartagenerisa, cuyo nombre se maneja a capricho, según conviene. Dice que ellos han estado atentos a dar sus votos a los que se los han pedido, unas veces socialistas, otras republicanos. Cuando dimitió Casciaro—dice—los primeros en venir a pedirnos los votos fueron los socialistas y de ellos pueden dar fé los señores Hernanséiz y Toribio (escándalo).

Añade que tiene derecho a hablar porque no es más que carta genero, que nunca militó en partidos políticos y no ha doblado su cerviz ante nadie, lo que no pueden decir muchos republicanos. Antes votamos a Zafra y ahora lo hacemos con un republicano, pensando siempre en el bien de Cartagena que es el programa de su minoría. Protesta de los insultos del público cuando se procede tan noblemente. Lamenta que Céspedes haya salido Alcalde por é mismo, porque si Zafra teniendo más talento y picardía política salió como salió, qué será él. Termina anunciando que en adelante no darán sus votos a nadie y se marcharán a sus casas.

Céspedes dice que los cartageneristas son tan concejales como los demás y les pide que sigan asistiendo al Ayuntamiento.

Mustieles se muestra conforme, pero declara que antes como ahora seguirán combatiendo todo asomo de caciquismo.

Hernanséiz pronuncia un ar-

guisimo discurso criticando a Pérez Lurbe y defendiendo a las derechas que dice son necesarias para contrarrestar los avances de las izquierdas.

Oliva confirma el que los socialistas les pidieron los votos, hasta el punto de que el camara da Toribio Bernal les dijo:—Con Céspedes de Alcalde y yo de secretario participará v'varemos a Cartagena. (Risas)

Intervienen en el debate Bonmati, Romero, Fructuoso, Morales y otros que en principio ofrecen su colaboración al nuevo Alcalde.

Después se hace la votación para 2.º teniente de Alcalde, sa-

liendo elegido el radical señor Noguera por 16 votos. Lorente obtuvo 13 y 2 en blanco.

Finalmente se discutieron los demás asuntos que figuraban en el orden del día.

QUE PASA LA SEMANA
CRONICA

Parece ser que nadie dispone el artículo 55 de la Ley Municipal cuando haya empate en la elección se procederá a segunda votación y si hubiera de nuevo empate entonces se procederá al sorteo. Como ayer no se hizo la segunda votación, debe ser declarada nula la elección de Alcalde por haberse infringido la ley.

Ante la crisis total del Gobierno no son consultados los prohombres del régimen

(Conferencia de la tarde)

Ayer quedó planteada la crisis

Ayer tarde nuestro correspondiente en Madrid nos telegrafió que el Gobierno al terminar el Consejo de ministros se dirigió al Palacio Nacional, estando reunidos con el Presidente de la República hasta las tres menos cuarto en que salió Azafia manifestando que había quedado planteada la crisis total y que seguidamente comenzarían las consultas. Poco después facilitó una nota explicando el motivo de la crisis.

La sesión del Congreso quedó suspendida con este motivo.

Ayer mismo fueron consultados Besteiro, Cabello, Gordón Ordás, Lerroux, Santaló, Ruiz Funes, Gomez Paratoha, Maure, Franchy Roos, Soriano, Irujo, Castrillo y Botella Arenal.

La consulta de más dureza fue la de Lerroux. Este aconsejó la formación de un Gobierno netamente republicano, sin los socialistas. Manifestó a los periodistas que él aceptaría el Poder con el decreto de disolución, respetando toda la legislación que hasta ahora se ha hecho.

Comentarios a la crisis

Madrid.—Las gentes observan que se sigue una tramitación de la crisis con dirección igual a la precedente, teniendo como desahogado una solución semejante.

Esto no resolvería nada.

Si las actuales Cortes y la conjunción republicano socialista perdieran, aunque se ensanche el área conjunccionista, el divorcio señalado entre el Parlamento y el país, consiguiéndose

solo que se contagien otras fuerzas republicanas relativamente indolentes.

La actitud de Lerroux es digna de franca y lógica, habiéndole ganado las simpatías que las anteriores vacilaciones le hicieron perder.

Signos de alarma.—Una nota de Zamora y Gallardo

Madrid.—Esta mañana los diez había ya manifestado su descontento en los pasillos del Palacio Nacional.

A las once y media salió el Sr. Gallardo, el Sr. Azafia y el Sr. Besteiro, el Sr. Cabello y el Sr. Franchy Roos, el Sr. Irujo y el Sr. Maure, el Sr. Paratoha, el Sr. Santaló, el Sr. Soriano, el Sr. Toribio Bernal y el Sr. Zamora.

A las once y media salió el Sr. Zamora.

Después de las 11:05 dio una nota en la que dice:

«Debe aprovecharse la coyuntura presente para empiezar las fuerzas republicanas dejando fuera del Gobierno al partido socialista así como a los miembros conservadores».

Debe formarse un Gobierno de concertación de izquierdas republicanas que con estas últimas Cortes ultime la obra de las Constituyentes en la cual ha sido comprendida no sólo la labor

DEPILATORIO VITA
Depilación segura, rápida y completamente indolorosa del vello y pelo superfluo que tanto molesta a la mujer.
PERFUMERIA ROS
C/ta. Sta. Domingo, 3
MADRID